



Postulat "Einsatz der Gemeinde für die Vereine Herisau" von Dr. Lukas Andreas Scherrer und Mitunterzeichnern - Frage der Erheblicherklärung

(Grundlage und Bestandteil dieses Protokolls bildet das Postulat vom 5. Juni 2013)

Mit Schreiben vom 5. Juni 2013 reichten Einwohnerrat Dr. Lukas Andreas Scherrer und Mitunterzeichner das folgende Postulat ein:

Einsatz der Gemeinde für die Vereine Herisau

In der Gemeinde Herisau spielen die Vereine eine sehr grosse Rolle, die die Gemeinde gebührend berücksichtigen soll. Das Sportzentrum, das Schwimmbad Sonnenberg, diverse Sportplätze sowie Nutzungsmöglichkeiten im Casino, Chälblihalle etc. sind nur einige Dienstleistungen der Gemeinde Herisau in diesem Zusammenhang. Daneben werden viele weitere Möglichkeiten und Infrastruktur geboten.

Das Ziel dieses Postulats ist es, Transparenz über die Dienstleistungen der Gemeinde für die Vereine und deren Beanspruchung durch die Vereine zu schaffen. Den Postulanten ist es ein Anliegen, dass alle erbrachten Leistungen der Gemeinde für unsere Herisauer Vereine dargelegt werden können.

Gemäss Artikel 51 Abs. 3 des Geschäftsreglements Einwohnerrat SRV 13 soll der Gemeinderat nun gemäss diesem Postulat beauftragt werden, folgende Fragen zu beantworten und darüber Bericht zu erstatten:

- *Welche Infrastrukturdienstleistungen (inkl. Zurverfügungstellung von Hallen, Plätzen, weiterer Infrastruktur) werden welchen Vereinen zu welchen Bedingungen (Grobdarstellung nach Stunden und CHF) zur Verfügung gestellt? Dabei ist eine Betrachtung der letzten drei Jahre von Vorteil.*
- *Welche weiteren Nutzungsmöglichkeiten (Garderoben, Spinte, Abstellmöglichkeiten, Sportgeräte, weitere Hilfsmittel mit den damit verbundenen Personalaufwendungen etc.) werden welchen Vereinen zu welchen Bedingungen (Grobdarstellung nach Stunden und CHF) zur Verfügung gestellt? Dabei ist eine Betrachtung der letzten drei Jahre von Vorteil.*
- *Welche personellen Koordinationsdienstleistungen (Einsatzplanung, Reservationen, allfälliges Marketing etc.) in einer Grobdarstellung von Stunden werden welchen Vereinen zu welchen Bedingungen erbracht? Dabei ist eine Betrachtung der letzten drei Jahre von Vorteil.*
- *Welche Vereine erbringen in welchem Umfang im Gegenzug Arbeitsstunden bzw. Entschädigungen? Dabei ist eine Betrachtung der letzten drei Jahre von Vorteil.*



Begründung

Wortmeldung - Lukas Scherer, Postulant

Stellungnahme

Wortmeldung - Hans Stricker, Gemeindevizepräsident

Diskussion

Wortmeldungen

- Peter Künzle
- Ralf Menet
- Franz Rechsteiner (mehrfach)
- Markus Brönnimann
- Rahel Kühnis
- Glen Aggeler
- Lukas Scherer
- Markus Koller
- Hans Stricker, Gemeindevizepräsident

Abstimmung

21 Einwohnerrätinnen und Einwohnerräte sprechen sich für Erheblicherklärung, 5 Einwohnerrätinnen und Einwohnerräte dagegen aus. 2 Mitglieder des Einwohnerrates enthalten sich der Stimme

Beschluss

Der Einwohnerrat

b e s c h l i e s s t :

1. Das Postulat "Einsatz der Gemeinde für die Vereine Herisau" von Dr. Lukas Andreas Scherer und Mitunterzeichnern wird erheblich erklärt.
2. Der Gemeinderat wird beauftragt, dem Einwohnerrat innert Jahresfrist Bericht zu erstatten.